



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de septiembre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**@DefensaEc**

El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, ejecuta agenda en territorio, se reunió con el personal de la Brigada de Infantería N°7 "Loja" como parte del plan de fortalecimiento institucional. [Ver más](#)  
Nota referente: [Ministerio de Defensa Nacional](#)



**MuseosDefensaEC**

Los Museos de la Defensa se unen a la conmemoración del aniversario 163 de la declaratoria del Gobierno Federal de Loja, organizada por @Cultura\_Ec en el @TeatroBenjaminC. Translate Tweet [Ver más](#)



**#IssfaFuturoSeguro2070** | El proyecto de ley armoniza el acceso a los beneficios de la seguridad social

@FFAAECUADOR ; recuerda, el futuro se construye desde nuestro presente. Conoce más en: <https://bit.ly/3eNQJLw>  
[Ver más](#)



**@ISSFA\_ECUADOR**

La concientización de la discapacidad inicia por analizar las barreras que impiden a muchas personas ejercer el derecho a igualdad de oportunidades, bajo esta premisa, la Agencia #IssfaLagoAgrio organizó una charla dictada por Fernando Poma @conadisecu auspiciada @La29DeOctubre [Ver más](#)



**#IssfaFuturoSeguro2070** | Iniciamos esta semana para desearles a nuestros seguidores

@FFAAECUADOR un #FelizInicioDeSemana #SomosFamiliaMilitar [Ver más](#)



**@ISSFA\_ECUADOR**

La concientización de la discapacidad inicia por analizar las barreras que impiden a muchas personas ejercer el derecho a igualdad de oportunidades, bajo esta premisa, la Agencia #IssfaLagoAgrio organizó una charla dictada por Fernando Poma @conadisecu auspiciada @La29DeOctubre. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Las Fuerzas Armadas se suman a la búsqueda de María Belén Bernal – Expreso**

Temprano este lunes 19 de septiembre de 2022, un bus de las Fuerzas Armadas llegó a la Escuela Superior de Policía, Alberto Enríquez Gallo, ubicada en Pusuquí, en el norte de Quito. Al menos tres grupos de militares se han sumado desde este día a la búsqueda de la abogada María Belén Bernal, desaparecida desde el pasado 11 de septiembre cuando fue a visitar a su marido el teniente, ahora prófugo, Germán Cáceres. [Ver más](#)  
Nota referente: [El Telégrafo](#)



**Plan de búsqueda de María Belén Bernal se basa en los videos de vigilancia – El Comercio**

La búsqueda e investigación del paradero de la abogada María Belén Bernal se ha extendido por más de cinco días. En los operativos de localización de la víctima han participado alrededor de 200 policías, personal de Fiscalía, bomberos de Quito, agentes metropolitanos e incluso se unieron a esas labores miembros de un grupo élite de Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



**Dos sujetos armados fueron detenidos por miembros de las Fuerzas Armadas en Las Palmas – Esmeraldas News**

Efectivos de las @FFAAECUADOR, a través del Batallón de Infantería de Marina No. 12 "Esmeraldas", ejecutando operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el sector del balneario Las Palmas, en la ciudad de Esmeraldas luego de ver el comportamiento sospechoso de dos individuos que circulaban en 1 motocicleta, pararon a la motocicleta. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de septiembre 2022

### Lasso: "FF. AA. solo intervendrán en la lucha contra el narcotráfico" - Primicias

Uno de ellos es la posibilidad de que el ejército intervenga en caso de disturbios, ante lo cual Lasso quiso ser tajante y, aclaró que las Fuerzas Armadas solo intervendrán en la lucha contra el narcotráfico. [Ver más](#)



### Irany Ramírez asume la dirección de la Escuela Superior de Policía, luego de la desaparición de María Belén Bernal – El Universo

Horas después de que el ministro del Interior, Patricio Carrillo, anunció que la dirección de la Escuela Superior de la Policía estará a cargo de una mujer, la tarde del lunes 19 de septiembre el comandante general de la Policía, Fausto Salinas, informó que la oficial designada para el cargo es la coronel Irany Ramírez. [Ver más](#)



### Hay pistas de Germán Cáceres, por caso María Belén Bernal – El Comercio

Cerca del mediodía de este lunes 19 de septiembre de 2022 el ministro del Interior, Patricio Carrillo, dio detalles sobre los cambios que se realizarán en la Escuela Superior de Policía y del paradero de Germán Cáceres, principal sospechoso en la desaparición de María Belén Bernal. [Ver más](#)  
Nota referente: [El Telégrafo](#), [El Comercio](#)



### Fiscal fue baleado frente a edificio de Fiscalía del Guayas – El Comercio

Un fiscal fue atacado a tiros en el centro de Guayaquil la mañana del lunes 19 de septiembre, informó la Fiscalía General del Estado. [Ver más](#)



### Protección policial para fiscales en riesgo dura solo seis meses – Primicias

El crimen del fiscal Édgar Escobar, de 43 años, alerta sobre el tortuoso camino para que los funcionarios judiciales puedan acceder a protección policial cuando sus vidas están en riesgo, al investigar casos en los que están implicados criminales peligrosos. [Ver más](#)



### Dos personas heridas en atentado contra juez de Shushufindi – Primicias

La tranquilidad de Shushufindi, provincia de Sucumbios, se vio alterada la noche del 19 de septiembre de 2022, cuando dos sujetos atentaron contra el juez Víctor G. Según la Policía, el hecho ocurrió alrededor de las 18:30 del lunes, cuando el juez multicompetente del cantón Shushufindi se movilizaba en un vehículo junto con otras dos personas. [Ver más](#)



### Policias implicados en el caso de María Belén Bernal serán dados de baja – Expreso

Sin revelar nombres o cargos, el ministro del Interior, Patricio Carrillo, anunció que "el día de hoy (19 de septiembre) se anunciarán muchas cabezas que tendrán que rodar por la falta de transparencia y aparente negligencia en las investigaciones" dentro de la desaparición de la abogada María Belén Bernal. [Ver más](#)



### Tres asesinatos de fiscales y jueza, con lenta investigación – Expreso

El asesinato del fiscal Édgar Escobar Zambrano, perpetrado en la mañana del 19 de septiembre en la Plaza La Merced, en las calles Víctor Manuel Rendón y Córdova, frente al edificio de la Fiscalía del Guayas donde laboraba, eleva a cuatro un preocupante conteo de funcionarios judiciales que han sido víctimas del crimen de un total de seis atentados en lo que va de este año y cuyos casos siguen en investigación. [Ver más](#)



### Policía de Quevedo, sin pistas de dos quemados – Expreso

La policía espera los resultados de una inspección de especialistas forenses para definir la identidad de los dos cuerpos desmembrados y quemados que, el viernes último, fueron hallados dentro de un carro cerca del anillo vial en el recinto La Estrella, en la ciudad de Quevedo, la provincia de Los Ríos. [Ver más](#)



### Policía Nacional 'rechaza y condena' el ataque a uniformados en Morona Santiago – El Telégrafo

A través de un comunicado oficial, la Policía Nacional se refirió a lo ocurrido en Palora, Morona Santiago, lugar en el que varios servidores policiales fueron agredidos e instalaciones del Estado sufrieron daños materiales, todo esto provocado por un grupo de personas que, según información oficial, pretendía evitar la detención de un ciudadano con boleta de apremio por pensión de alimentos. [Ver más](#)



### Estados Unidos colabora con Ecuador para evitar los ataques contra los jueces anticorrupción – La Hora

Este lunes, 19 de septiembre de 2022, Édgar Escobar Zambrano, de 43 años, fue baleado en los exteriores del edificio de la Fiscalía del Guayas, en pleno centro de Guayaquil. El fiscal trabajaba en la Unidad de Personas y Garantías Penales e investigaba casos relacionados con muertes violentas. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de septiembre 2022

### ¿Quién es Laura Richardson y qué dijo en su primera visita a Ecuador? – Vistazo

Que tiene las botas bien puestas. Se nota cuando habla. Sin embargo, es jovial y amable en el trato. La general Laura J. Richardson es la primera mujer que asumió la dirección del Comando Sur de los Estados Unidos, función que desempeña desde octubre de 2021. [Ver más](#)



### @FFAEUCUADOR

Intensifican operaciones militares en #Guayaquil, #Durán y #Samborondón, empleando su contingente para el control y registro, a fin de evitar actos ilícitos, mediante operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres, aéreos y fluviales. [Ver más](#)



### @FFAEUCUADOR

Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones ejecutadas por en todo el territorio nacional, del 12 al 17 de septiembre de 2022, en **defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado**. [Ver más](#)



### @FFAEUCUADOR

En el sector El Pite, efectivos militares evidenciaron actividades de minería ilegal, en el lugar se decomisó un arma de fuego artesanal, municiones y herramientas para actividades auríferas; durante esta operación se procedió a inhabilitar un campamento improvisado. [Ver más](#)



### @FFAEUCUADOR

durante una operación militar de control de armas, en #Quevedo, decomisaron:

- 🔫 01 pistola traumática
- 🔫 01 alimentadora
- 🔫 13 municiones
- 🔫 2600 dólares americanos

El ocupante y el material encontrado fueron puestos a órdenes de la autoridad competente. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### Reestructuración de deuda con China supondrá ahorro de USD 1 400 millones – El Comercio

El Gobierno informó la noche de este lunes 19 de septiembre del 2022 que tras alcanzar acuerdos de refinanciamiento con dos bancos de China el país tendrá un ahorro de USD 1 400 millones hasta 2025. [Ver más](#)

### EL COMERCIO

### 36% de precandidaturas solicitaron inscripción a elecciones, a un día del cierre del registro – El Comercio

El Consejo Nacional Electoral anunció este 19 de febrero que solo el 36% de las precandidaturas de las organizaciones políticas han solicitado su inscripción para las elecciones seccionales de 2023. El porcentaje se registró a las 18:00 del lunes, a un día del cierre de inscripciones. [Ver más](#)



### Conozca los puntos de vacunación contra covid-19 del 20 al 25 de septiembre en Quito – El Comercio

La Secretaría de Salud del Municipio de Quito anunció la apertura de cinco puntos de vacunación contra covid-19 en la capital. Estos vacunatorios estarán habilitados hasta el 25 de septiembre. [Ver más](#)



### El Gobierno quiere que la Asamblea designe a las autoridades de control – El Comercio

¿Qué sería del Consejo de Participación Ciudadana (Cpccs) sin su facultad de designar autoridades? Esa pregunta se origina a partir de la interrogante seis que el Ejecutivo quiere llevar a las urnas con la consulta popular. [Ver más](#)



### Diésel 2 debe salir del mercado en diciembre de 2022 - Primicias

Quedan menos de tres meses para que la petrolera estatal Petroecuador saque del mercado el denominado diésel 2, un combustible altamente contaminante. Con un consumo menor a 1.296 barriles diarios, el diésel 2 representa el 1% del consumo de combustibles en el sector automotor. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de septiembre 2022

### Ecuador reestructura USD 3.227 millones de deuda con China - Primicias

El acuerdo consiste en reperfilar USD 1.395 millones de deuda con China Development Bank (Banco de Desarrollo de China) y USD 1.832 millones con el Banco de Exportaciones e Importaciones de China Eximbank. [Ver más](#)

Nota referente: [El Universo](#)



### El concurso para elegir a 14 jueces anticorrupción se acerca a su fin – Expreso

Luego de la capacitación rendirán pruebas y necesitan también obtener más de 80 puntos para ocupar dos puestos como jueces de primer nivel, seis en tribunales y seis en Corte de apelaciones. Su sede será en Quito y tendrán jurisdicción para conocer 44 delitos que se cometan en el país: siete relacionados con corrupción y 37 delitos de crimen organizado. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Una nueva Policía. JOSÉ VELÁSQUEZ – El Comercio

No es el espíritu de cuerpo el vicio más nocivo dentro de la Policía. Incluso los brotes de corrupción son la consecuencia de un mismo problema mayor: la institución padece una severa crisis de identidad que confunde a muchos de sus miembros y los pone inevitablemente en la vereda contraria. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### A favor o en contra del crimen – El Comercio – Miguel Rivadeneira

Los defensores de la delincuencia política, aliados con el crimen transnacional organizado y el narcotráfico, ya salieron a cuestionar el contenido de la consulta popular planteada por el Ejecutivo, lo cual debiera ser razonado por los electores. Hay una disyuntiva: o están a favor o en contra de que aquí se preserve la paz o se profundicen los niveles de violencia e inseguridad que tiene aterrados a los ciudadanos. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Policía Nacional: culpable – El Comercio - Farith Simon

A medida que se conocen detalles sobre la desaparición de María Belén Bernal, se hacen notorias las deficiencias institucionales de la Policía Nacional; un acumulado de inoperancia y negligencia y un espíritu de cuerpo que linda con la complicidad. Esta vez, un caso de violencia contra la mujer, que tiene como una de sus manifestaciones más graves al femicidio, que como ONU Mujeres ha denunciado repetidamente, crece, entre otras razones, porque Ecuador es un país que la ha normalizado. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Cero en diálogo. El Comercio. María Herrera Heredia

Con más desacuerdos que acuerdos cinco meses de diálogo cerraron esta semana tras 60 días de un "diálogo" ineficiente. Los actores se muestran insatisfechos y los resultados son escasos en relación con las demandas planteadas. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### La caída de la democracia. El Comercio. LUIS GALLEGOS CHIRIBOGA

Arnold Toynbee, en su monumental obra 'El estudio de la Historia', analiza la génesis de las civilizaciones que abarcan diversos pueblos o naciones dentro de un mismo conjunto de creencias, valores y visiones. Sostiene que las civilizaciones las lideran "minorías creadoras", quienes son los auténticos líderes que sustentan su formación y su éxito, pues tienen la capacidad de encontrar las soluciones a los problemas que toda sociedad presenta en el devenir de su presencia sobre la tierra. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Toda mujer violada o asesinada es hija o madre de alguien – El Comercio

Un proyecto denominado 'Souls Shot Portrait', ejecutado por una pintora y curadora de arte en Filadelfia, crea retratos de las víctimas de tiroteos en Estados Unidos en situaciones familiares, habituales e incluso festivas. El objetivo es dotar de rostro a quienes fallecen a causa de la epidemia de violencia y porte indiscriminado de armas que asola a ese país, y mostrar que esos muertos no son un titular de periódico, una cifra estadística, el contenido de mensajes de redes, sino que significan mucho en la vida de alguien. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### Saludo a la bandera – Expreso - DIANA ACOSTA

Las preguntas planteadas por el Gobierno en la consulta popular son intrascendentes frente a los profundos problemas nacionales. Incluso, una de estas busca recuperar para el Ejecutivo el control sobre la nominación de las autoridades de control, proponiendo sacar del paso al Consejo de Participación Ciudadana, que actualmente ostenta esas responsabilidades; sin mencionar las sombras que tiene este organismo sobre su sujeción y objetividad en sus procesos de selección. [Ver más](#)

[expreso](#)

### La consulta de Lasso y las guardias indígenas. FERNANDO LÓPEZ MILÁN. Plan V

Las preguntas más importantes son las que se refieren a la seguridad interna: permitir que las Fuerzas Armadas complementen el trabajo de la Policía, dar paso a la extradición de los grandes criminales y garantizar la autonomía de la Fiscalía. [Ver más](#)

[PLAN V](#)

### Las 8 preguntas. WASHINGTON HERRERA – El Comercio

Estoy de acuerdo con la posibilidad de contar con las Fuerzas Armadas como un apoyo permanente a la Policía Nacional que hoy se ve atacada y desbordada, para mejorar la operatividad y reforzar la difícil tarea de erradicar los factores de inseguridad que tanto están afectando a la vida nacional. No le hace daño a nadie y es una manera de utilizar inteligentemente a una fuerza numerosa para impedir que siga creciendo el crimen organizado. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de septiembre 2022

## El Movimiento Al Socialismo: barbarie y crimen organizado. Hugo Balderrama. La República

Cuando me toca impartir conferencias sobre la relación del crimen organizado y las dictaduras del Socialismo del siglo 21, siempre surge la pregunta: ¿Qué es un Estado fallido? Este tipo de preguntas es mejor responderlas mostrando el concepto positivo. [Ver más](#)

*La República*

## RADIO Y TELEVISIÓN

Habrá ahorro de \$1.000 millones para Ecuador en deuda con China Ecuavisa 19-sept-2022

[Ver más](#) Nota referente [TC](#)



12 policías son suspendidos tras desaparición de Ma. Belén Bernal Ecuavisa 19-sept-2022

[Ver más](#)



Aluvión dejó incomunicadas a 100 familias en Napo Ecuavisa 19-sept-2022

[Ver más](#)



La vida de jueces y fiscales está en riesgo, dijo presidenta de la Corte Ecuavisa 19-sept-2022

[Ver más](#)



La inflación anual es alta para la economía de Ecuador Ecuavisa 19-sept-2022

[Ver más](#)



Continúa la búsqueda de María Belén Bernal TC 19-sept-2022

[Ver más](#) Nota referente [Teleamazonas](#)



Acciones institucionales en el caso Bernal – TC 19-sept-2022

[Ver más](#)



Revelaciones mamá cadete detenida – TC 19-sept-2022

[Ver más](#)



Feministas: Cuenca protestas por MB Bernal TC 19-sept-2022

[Ver más](#)

